
農業園公聽會 
蕉徑農夫 譚偉文意見 
 
1. 農業園不應單靠基建，應重點推廣銷售農業園不應單靠基建，應重點推廣銷售 
支援香港農業最急切的不是以基建推展活化農區，反而應重視錐售推廣，建立品牌。現時香港農

業是有了農產但巿場不足，或是價錢太低，本人農場參與了信譽農場計劃，信譽農場已搞了二十

年，但政府推廣不足，成效不大，本地菜只佔巿場少於2%。即使有基建，沒有做好品牌及銷售，

不會幫助到農夫。 
 
2. 農夫的安置（租約及重新開荒時的補助農夫的安置（租約及重新開荒時的補助) 
受影響的農夫，應可有權在農業園一直耕種，直至他們放棄耕種為止，因為沒有農業園的話，本

身這裏的農夫是可以一直耕下去的。而受基建影響而要在農業園其他地方耕種，很難可以做到無

逢交接，而且青苗費多年來沒有檢討。重新開墾一塊農地需要開荒要兩至三年，汲及處理雜草、

水文、泥質素等。政府應提供補償及援助，協助農夫渡過重新開荒時，農地不太具生產力的期

間。 
 
3. 農業運輸要因地制宜，大型雙線道路不是必需農業運輸要因地制宜，大型雙線道路不是必需 
大型雙線路對社區的影響很大（如逼遷加租、常耕農地的破壞、農夫受影響）。但只要將原有小

路稍為加闊，改善現時利用農機車的運輸網絡已可以應付蕉徑復耕後的產量，因為蕉徑在最高產

量時也是依賴小路網絡，效率也很高。現時在蕉徑有一個新農場，正正位於政府想復耕的位置，

內有大型温室棚，佔地一至二公頃，都可以靠現有道路建成。 
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